

Contando a Chile

Wol 205

El libro recientemente entregado por el sello Andrés Bello "Contando a Chile", de los autores Guillermo Blanco y Renzo Pecchenino (Lukas) resulta expresivo de una serie de bondades en ningún modo habituales en nuestro medio editorial, particularmente tratándose, como es el caso, de una obra para niños.

"Contando a Chile" narra en 190 páginas de texto y dibujos, la historia de Chile desde "cuando Chile no era Chile" hasta los acontecimientos más recientes de los primeros años del presente decenio. El volumen está bellamente impreso y provoca una adhesión visual instantánea.

Las obras para niños suelen estar escritas para grandes o, lo que es peor, para niños bobos. De este modo, los niños normales tienen poco que leer. Pero esas deformaciones están lejos de tener cabida en la lúcida y alegre narrativa de esta obra. Porque "Contando a Chile" no se extravió en lo marcadamente ancedélico ni se diarió tampoco en la ramplenería de muchos textos similares, situándose también a buena distancia del tono positivamente tembloroso con que los adultos narran a veces las cosas de la patria.

El texto de Guillermo Blanco es sencillo aunque no simple, directo pero sin claudir matizadas, festivo pero en caso alguno ingenuo. La historia de Chile resulta así para el lector infantil algo entretenido, vivo, episódico, eliminándose de todo el riesgo de aquél defecto

típico de momentos políticos y culturales.

Debe señalarse también que el texto calibra con acierto la proporción de los que podrían señalarse como los aspectos civiles y belicos de nuestra historia, sin sacrificarnos en obsequio de otros, y mostrando que la historia de Chile no es sólo una larga sucesión de batallas, sino también un interesante camino recorrido en búsqueda del progreso cultural y del desarrollo político, económico y social de un pueblo.

Mención aparte, y también destacada merecen las notables ilustraciones de Renzo Pecchenino. No abundan ni excesan, sino, como debe ser, acompañan mesuradamente a la narración, incentivando al píntalo lector a que la obra esté dirigida. El dibujo de Lukas, resulta seguro, cuidado, oportuno, empapado de colores apropiados, siempre bien ubicado en la diagramación de cada página.

Por todo estos atributos, "Contando a Chile" es una obra de importancia que se recibe con euforia espontánea por todo lector, sin que por ello deje de ser lo que es: una obra para niños.

Agustín Squell

Contando a Chile [artículo] Agustín Squella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Squella, Agustín, 1944-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Contando a Chile [artículo] Agustín Squella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa